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Stadtverwaltung Worms 
Herrn Oberbürgermeister Adolf Kessel 
 
 
 
 
 

Antrag 02.2020 AfD-ML 
Fußgängerampeln durch Zebrastreifen ersetzen 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Kessel, 

nach 9 Monaten im Wormser Stadtrat war mir schon vor der Einreichung meines Prüfantrages 
"Fußgängerampeln durch Zebrastreifen ersetzen" klar, dass ein Antrag der AfD, egal wie 
sinnvoll oder gut durchdacht er ist, der Staatsraison zum Opfer fallen muss.  

Dabei spielt es weder eine Rolle, ob unsere Anträge geeignet sind den städtischen Haushalt zu 
entlasten, die Lebensqualität aller zu erhöhen oder die Sicherheit für die Bürger und städtischen 
Angestellten zu verbessern.  

Die Ablehnung wird damit begründet, dass Fußgängerampeln den größtmöglichen Schutz bei 
der Querung einer Straße bieten. Unfallforscher der Versicherer (UDV) indes kommen da zu 
einem ganz anderen Ergebnis. Diese stellen in einer Studie fest, dass nur sechs Prozent aller 
innerhalb geschlossener Ortschaften im Jahr 2010 getöteten Fußgänger auf einem 
Fußgängerüberweg (Zebrastreifen) getötet wurden. Damit sind diese wesentlich sicherer als 
ampelgeregelte Überwege (17 % der Getöteten). Selbst an Haltestellen starben noch beinahe 
doppelt so viele Menschen (10 %) wie an Zebrastreifen. 

Die AfD im Wormser Stadtrat stellt nun ungeachtet des ablehnenden Bescheides zu genanntem 
Prüfantrag den Antrag, Fußgängerampeln, mit Ausnahme von an ampelgeregelten 
Kreuzungen, durch Zebrastreifen zu ersetzen. 
   
Deutlich sichtbar bilden sich an Fußgängerampeln immer wieder Menschenansammlungen, 
Menschen die auf das Grün der Ampel warten. Fußgängerampeln behindern aber auch sonst 
sehr häufig den fließenden Verkehr, in dem sie Fußgänger und Fahrzeugführer wechselseitig 
zum Anhalten zwingen. Gerade beim Anfahren stoßen KFZ erhöht Schadstoffe aus. Vor 
Zebrastreifen kann man indes ohne anzuhalten durch Verringerung der Geschwindigkeit auf 
den Fußgängerverkehr reagieren. Deutlich sichtbar wird das auf der von-Steuben-Straße 
zwischen Bahnhof und Ärztehaus. Hier gibt es sowohl Zebrastreifen als auch Ampelüberwege, 
wobei an der Ampel häufig der Verkehrsfluss unterbrochen wird. 
  
Von ampelfreien Straßen profitieren nicht zuletzt auch Fahrradfahrer.  

 
Davon abgesehen, betragen die Kosten für eine Ampelanlage das etwa 8 bis 10 fache der 
Kosten für einen Fußgängerüberweg. Von den Folgekosten ganz zu schweigen. 
 

 

Worms, 04.05.2020 
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Die Pressemeldung der UDV dazu, finden Sie in der Anlage! 
 
 
 
Vielen Dank. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Matthias Lehmann 
 

 

 

 


